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Известный эколог, кандидат биологических наук Сергей Владимирович Симак,
член Общественной Палаты РФ, председатель Центрального Совета
межрегиональной социально-экологической общественной организации «Зелёная
Лига», проректор по научной работе Самарской государственной областной
академии, академик Международной Академии детско-юношеского туризма и
краеведения, посетивший Воронеж с двухдневным визитом, провёл практические
семинары по общественному экоконтролю, включая посещение территории
месторождений никеля в Новохопёрском районе. 
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События, происходящие в настоящее время в России в связи капитализацией
государственной системы, со вступлением в ВТО и тем планом мирового развития, по
которому, как известно, России отводится роль «мирового рудника», связаны с
хищническим антиэкологичным отношением к природе. Пример этого - острый
общественный конфликт, связанный с противостоянием большинства населения
Воронежской области размещению вредного производства по добыче никеля на
черноземных территориях.

  

В ходе встречи с С.В. Симаком в Доме молодёжи в Воронеже отмечалось, что жители
Черноземья стремятся всеми силами к урегулированию ситуации. Представители же
власти и правоохранительных органов не препятствуют деятельности компании УГМК,
вызывающей социально-политическое напряжение.

      

  

Из района работ поступает тревожная информация. Местные жители сообщают о
взрывах на территории геологоразведки Елкинского медно-кобальтового-никелевого
месторождения, прозвучавших 25 января. Об этом собрали свидетельства участники
Новохоперской инициативной группы против добычи никеля. Жители села Елань-Колено
слышали взрывы со стороны бывшего поселка Ёлка, находящегося от их домов в
нескольких километрах и видели непонятные световые явления в этом районе. Взрывы,
по словам жителей, сопровождались толчками, ощущавшимися в домах. Несколько дней
подряд на улицах с. Елань-Колено пахло сероводородом. Люди предполагают о том, что
какие-то неполадки и аварии на месте проводимой доразведки, вредные для их
здоровья, скрываются от них властями. Невозможность получения информации о самой
компании, закрытость проводимых работ заметно усиливает напряжённость.

  

Представители общественности, вне зависимости от политических взглядов, этнической,
религиозной и иной принадлежности, заинтересованы в поиске подходов к разрешению
ситуации. Эту позицию подтвердили присутствовавшие на встрече представители КПРФ
– И.П. Дмитроченкова и А.И. Сукочев.

  

С.В. Симак детально рассказал о принципах и юридических аспектах организации
общественного экологического контроля. В ответе на вопрос о том, можно ли решить
юридическими средствами вопрос о полном запрете добычи никеля, С.В. Симак ответил
утвердительно. Он сказал, что только таким способом вопрос и решается. И решение
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должно исходить от того же, кто принял решение о добыче.

  

Для того, чтобы он мог прийти к реализации такого решения, существуют два пути
реализации. Это, во-первых, общественное давление, которое проводится второй год
силами общественности. Во-вторых, это квалифицированная и убедительная экспертная
оценка ситуации, чем он также занимается, собирая под эгидой ОП РФ комиссию из
компетентных специалистов. Однако в этом у него достаточно много препятствий.
Реальная помощь, которую нам оказывают Ольга Разбаш и Сергей Симак на этом
уровне, должна быть поддержана высокой оценкой заинтересованной общественности
для возможности продолжения этой работы.

  

9 февраля Сергей Симак вместе с активистами инициативных групп Елань-Колено и
приехавших жителей Новохоперского района, Борисоглебска, Урюпинска, Волгограда,
Воронежа, представителей движений "Форпост Черноземье", «Стоп-никель», посетил
месторождения, где с множественными нарушениями Земельного кодекса и без
предоставления разрешительной документации подрядчики компании УГМК ведут
разведочные работы. Симак выделил несколько видов нарушений. Например, очевидно,
что построенные на месторождениях капитальные сооружения на землях
сельхозназначения являются нарушением Земельного кодекса

  

Для посещения вахтового поселка Уральской горно-металлургической компании в
Новохоперском районе разработан специальный регламент, исключающий
оперативность экологического контроля. Но даже при оформлении заявок, в
соответствии с данным регламентом, представители предприятия отказывают
общественности и ученым в посещении территории геологоразведки. До сих пор ученые,
входящие в Общественный совет по добыче никеля, не могут попасть на участок для
отбора проб, несмотря на многократные обещания представителей компании и местных
администраций.

  

Во время визита С. Симака в Воронеже также было образовано отделение "Зелёной
Лиги", о чём сообщили собравшейся в Елань-Колено общественности.

  

Ирина Дмитроченкова 

 3 / 3


